

## MONEDA EN EL AIRE

**Jeanette  
Leyva Reus**

 @LeyvaReus



### Bancos brasileños más afectados por inundaciones

La crisis que se vive en el estado de Río Grande del Sur en **Brasil**, que gobierna nuevamente **Lula**



Lula da Silva

**da Silva**, derivado de las inundaciones extremas de la semana pasada, sigue siendo el principal foco de atención de los medios en esta parte de América Latina; pero ojo, también para las autoridades que este día siguen definiendo las acciones a seguir y todo indica, los problemas irán creciendo.

En todos lados las noticias se centran en el desastre humanitario en esa parte de Brasil, pero dada la importancia económica que tiene, las afectaciones a la economía brasileña están por cuantificarse.

Por lo pronto, incluso la agencia calificadora **S&P Global Ratings** estima que el daño será significativo y podría perjudicar la calidad de los activos de los bancos brasileños; pero por otro lado, esperan que las pérdidas para el sector asegurador local estén contenidas.

Eso sí, se prevé que podría haber consecuencias significativas para el sector agrícola, la industria de servicios, la propiedad privada y la infraestructura pública del estado. Así como riesgos para préstamos a pequeñas y medianas empresas, de consumo y tarjetas de crédito.

La exposición del sistema bancario al estado es de 7 a 10 por ciento y se siguen monitoreando los préstamos concedidos individualmente por los bancos a la zona.

En México, el huracán Otis pegó en una zona con bajo desarrollo económico como es Acapulco y centrada en el turismo; la situación hoy en Brasil debe ser nuevamente una señal de alerta, para saber si se está preparado para hacer frente a un desastre no sólo natural, sino al desastre económico que puede significar para el país si una región altamente productiva para México tenga una afectación como la que hoy tiene esta zona de Brasil.